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10月6日下午，凤凰山，

湖北中医院康复医疗部。
硕士生导师赵焰正忙得

不可开交。赵焰身挑三职：湖
北中医学院副教授、中医院副
主任医师，也是这个康复医疗
部的“教头”。他说，这个全部
由中医学针灸推拿专业毕业

的医师、学生组成的“本科生
足疗城”，在全国还是第一
家，去年12月18日才组建。
“当时在中医学院校园

内招聘时，报名的人实在太
多，最后选定了42名优秀毕
业生，加上中医院本身有的

13名针灸、推拿医师的班底，
最终形成了今天这个规模。”

经过反复论证后，中医院
投资300万元打造了这个有
着1800平方米场地的康复医
疗部，服务项目涵盖了洗浴、
足疗、保健推拿和药膳等，收

费则完全按照 《武汉市医疗
服务价格》执行。

足疗也属于医疗服务价
格体系中的一环？记者查阅了
《武汉市医疗服务价格》这一
汇编文件后发现，推拿、针灸、
足疗（!"#$%&'()*

+,-）等都有各个级别的收
费细则，足疗则分为一、二、三
级，收费标准则依次为每20
分钟23元、26元和30元。
“这个价格比外面的要

高，毕竟我们这里的价值比要
高得多。”赵焰说：“最起码，

我们做足疗药包是由医学院
的博导配的秘方，疗效非一般
足疗城可比。”
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“从事这一行业，如果没

有足够的功底，根本就难以胜
任。”1989年就开始这一领域
研究的赵焰说，“人体的穴位
是最敏感的，绝不是揉揉捏
捏、推推按按那么简单，需要
掌握相应的中医学知识才能
行。”

21岁的李艳（.#）是这
个“本科生足疗城”的一名员
工。她告诉记者，事实上，“正
宗足疗可是一门大学问”。她
本科阶段学的是针灸、推拿
（',/012345）。在5
年大学生涯里，她就曾学过少

林内功、太极拳、易筋经、八段
锦、五禽戏，这是教学要求，
“主要是培养人的一种‘气’，
以及对穴位的敏感度”。

但应聘到了这里后，康复
部又严格要求重新学习3个
月，“每天从早上8点半，学习

到晚上10点，非常辛苦”。但
她觉得非常必要也很值得，
“这个领域博大精深。我们做
医生的，不能出一点错，那关
系到患者的生命。”

中医院康复医疗部的针
灸、推拿能不能对外收 “弟

子”呢？赵焰明确地告诉记

者：“我们这里拒绝对外进行
培训，科班出身与非科班出身

确实有着本质的不同，主要不
同点在于非科班出身的，匮乏
中医理论知识。”
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当记者体验一下足疗的

时候，发现两名大学生的就业
观念确有不同。

在这个古色古香的足疗
城，记者找到了两名服务
员———一名自称是王医生、一
名自称为郭医生。她们都毕业
于湖北中医学院针灸、推拿专

业。她们表示：“这个地方提
供了一个很好的平台，毕竟湖
北中医学院的针灸、推拿专业
在全国都比较看好”。虽然她
们每个月基本上只有4至6天
的休息时间，但她们不想获得
“职业外的成果”。

“现在不想赚钱，只想提

高，”王医生的志向是，将来
能从事妇科、儿科等全科，
“我还年轻，可以学一些技
术。”她说，在外面临床机会

虽然很多，但却没有学到基
本功。

郭医生的理想是将来
“有机会能够出国，因为在国
外，中医很受欢迎，我的希望
则是让中医传遍国内外”。

湖北电视台有一个很有

说服力的数字表明，大学生从
事足疗这一行当，表明大学生

的就业观念已经发生了重大
改变，他们已经不再寄希望于
“好职业，高待遇”的水平。
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从去年12月份到如今，这

家“康复医疗部”的经营情况
如何呢？

记者从王医生、郭医生的
口中了解到，她们目前的月工
资收入水平在1000至2000元
之间，这个待遇她们能满足
吗？“我们还很年轻，还有很

多的路可以走，没必要太在乎
收入水平”。

“掌门” 赵焰表示：“在
我们这里从事这一职业的，必
须有良好的职业素养。也许，
他们今后有着更大的发展，但
这里确实是一个很好的平台
和锻炼机会。”

他坦言，从去年12月份到

现在，这里每天虽然只有100
多人的流量，但对他们来说
“非常满意了，因为来的客人
基本上都是白领和金领，他们
到这里来的目的就是为了养
生和保健。我们的顾客也就锁
定在这一层次”。

赵焰说，他最终的希望是
能有“合作机构参与，毕竟中
医是我们的国粹，为了民族的
健康，必须推广国粹，最起码
可以减少对国人健康上的伤

害”，如果能发展成连锁店，
更是 “可遇而可求的事情
了”。 Ö×ØÙÚÛÜÝ
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环监狱腐败已在全国成“遍地开花”之势
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曾习少林内功太极拳
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2004年6月，成都市中级

法院以挪用公款罪、故意销毁
会计凭证罪一审判处曾担任
过成都市金牛区国土局局长、
主管国土工作的副区长职务
的马建国有期徒刑15年，同
年8月马被送交川西监狱服
刑，次年11月转入川东监狱

服刑。
2004年8月至2005年11

月在川西监狱服刑期间，马建
国先后向时任川西监狱长的
巫邦志、刑罚执行科科长向瑞
忠、一分监区监区长刘波、一
分监区教导员罗雅林等狱警

行贿人民币298058元、乌木
观音两尊 （价值人民币8000
元）、香烟25条 （价值人民币
9500元），共计价值人民币
315558元。

当然，马建国的钱物并非
白送，川西监狱的警察们随即

为其提供种种违背监规的帮
助和方便条件。服刑期间，马
不穿囚衣，不吃囚饭，可以在
狱中使用移动通讯工具处理
自己外面公司的事务。他除了
可以自由驾乘宝马轿车出行，
甚至经常由监狱警车带到宾

馆酒楼消费，可以回家过夜，
外出与亲友会见，可以在监舍
存放现金和香烟，“犹如度
假”。一名监狱警察向检察机
关证实，有一天晚上，领导安
排他将马建国带出，马在宾馆
吃饭后，向监狱领导打电话请

假回家，领导同意后，“押送”
马的警察被安排住入成都市
某俱乐部，马自己回家睡觉。
多家公司的老总或职员还证
实，在马服刑期间，他们还陪
马在成都多家酒楼吃饭，有时
还有监狱警察陪同。

由于马建国行贿证据确
凿充分，四川省检察机关特对
其再次提起公诉，认为应以行
贿罪追究其刑事责任，且是在
服刑期间又重犯新罪，依法应
从重处罚。而马建国的辩护律
师则认为监狱给予的各种自
由，“是人性化管理使然”。

2006年9月7日法庭调查
结束后，四川省德阳市中级法
院宣布择日再审此案。四川当
地媒体报道称：“贪官服刑犹
如度假，究竟是谁的耻辱？”

中国共有700多所监
狱，但半数地处交通不便的

偏远地区，司法部计划在
2010年之前将这些监狱迁
移到中心城市、交通干线附
近，中央和地方政府已经为
此投入了44.6亿元。

四川省一名律师对记
者表示，从司法机关已经查

处的案件可以看出，目前监
管场所已经成为司法腐败
的一个高发区，一些监狱民
警索贿受贿、徇私舞弊减
刑、假释、保外就医的问题
十分突出。

中国检察机关对监狱、

看守所、劳教所的刑罚执行
和监管活动实行法律监督，
检察机关在内部均设有专
门的监所检察部门。实践
中，检察机关一般都会在监
狱派驻检察室，由专职检察
官对监狱进行监督。但是四

川省检察机关曾表示：四川
省目前有41座监狱，常年押
犯10余万人，由于监狱普遍
地处偏远，对监
管场所的职务

犯罪查处一直不太有力。
四川省检察院的一名

检察官认为，事实上目前中
国监狱的管理、监督方面的
规定和程序已经很多，问题
在于 “有法不依、执法不
严”，再加上 “一把手意
志”，往往形成了监督真空。

这名检察官说：“按照

规定，监狱应该将服刑人员
的每一次特殊活动向检察
院驻监检查所通报、汇报，
但是监狱领导没有这样做，
一是嫌麻烦，二是担心。因
为马建国之流属于 ‘有钱
有势’的服刑人员，监狱领

导唯恐监督机关注意、怀疑
上自己。”

四川省一名司法官员
也向记者指出，由于以前中
国监狱管理工作总是以
“特殊”、“神秘”自居，公
开度不够，使外界很难知道

其许多法律程序究竟是不
是合法完成的，包括新闻媒
体对监狱的报道也会受到
许多限制，所以难以对其进
行有效的监督。他说：“长
期处于特殊、封闭工作生活

环境的监狱警察们也需要
全社会的理解和关心。”

西南政法大学法学院
副教授莫丹谊很担心这样
会形成司法部门暗箱操作
的可能性，同时司法部门及
其工作人员也很容易拥有
犯罪信息的控制特权，并且
在关键时候为自己所用，

“这也是一种司法权力的
腐败”。

莫丹谊认为，目前中国
部分司法人员的工作门槛
太低，不少个人无论素质还
是状态都还有很大差距，最
为突出的是严重缺乏职业

或个人的荣誉感。他说：
“既然金钱和利益变得比
荣誉还重要了，那么就不能
指望司法工作者们能够靠
自律来解决腐败问题，但是
要想建立起有效的监督机
制，就现实情况来看，中国

需要走的路还很远。”
Þßà�ÖáâãÛ�

中国监狱里出现各种
各样的问题古来有之，但是

在新的时代背景下，这些情
况显然有了新的版本。

1999年，广西自治区罗
城监狱副监狱长胡耀光等
数十名干警、河池中级法院
刑二庭庭长韦哲文等人集
体受贿，在办理罪犯减刑、

假释、保外就医中进行“一
条龙服务”，共有60余名服
刑犯人获违法减刑、假释或
保外就医，此案涉及犯罪金
额达300万元。

2005年10月，山西临
汾监狱政委王勇民收受巨

额贿赂，为根本没病的10余
名罪犯办理保外就医，被判
处有期徒刑5年。

今年5月，宁夏监狱管
理局副局长熊斌等人受贿，
违规为大毒枭周彦吉办理请
假外出就医，导致周犯脱逃

又实施了特大贩毒案件。
2006年8月18日上午，

上海提篮桥监狱党委书记
于旭光和监狱长刘金宝宣
布，二监区教导员（副处级）
俞金宝因“严重违反党纪，
严重违反党的工作纪律，被
有关部门双规”。而俞金宝
曾是周正毅服刑期间 “一

对一帮教”的管教干部。
前上海农凯集团负责

人，“上海首富”周正毅服
刑期自2003年5月26日被刑
事拘留算起，至2006年5月
26日出狱。有媒体报道证
实，周正毅在押期间，基本

不参加劳动，也不待在监
室，而是自由出入监狱二监
区教导员俞金宝办公室，打
电话，看电视，享受空调和
沙发，享受多种特权。有上
海监狱警官表示，对周正毅
的这些特殊待遇，不是俞金

宝这样的管教干部可提供
的，监狱长都没这个权力。

辽宁省社科院研究腐
败问题的专家侯小丰认为：
环绕监狱已生成一条成熟
的“环监狱产业链”，除了
“市场”那只看不见的手，
以监所为支点的腐败系
“当局”起了主导作用，其

有一显一隐两条线，显线涵
盖衣、食、住、行、乐等硬需
求，隐线涵盖心理、权欲、名
誉等软诉求。

四川一名检察人士则

对记者说，收监罪犯与社会
普通公民相比，权利与义务
具有不对等性，其权利受到
局限，既是法律的要求，也
符合广大群众的普遍愿望，
监狱不能在追求人性化管
理的名义下，悄悄滑向了对

罪犯的同情，“监所腐败是
对社会正义的釜底抽薪”。
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